

# 4. Hausaufgabenkonzept im Fach Musik

## Rahmenbedingung

Laut Schulkonferenz – Beschluss vom 02.06.2015 ist für die Hausaufgaben im Fach Musik in der Sek I eine maximale Dauer von 10 Minuten pro Woche vorgesehen. Für besondere Leistungen, die über den üblichen Hausaufgabenumfang hinausgehen (wie z.B. die Vorbereitung eines Referats), ist in der fünften Klasse ein Zeitrahmen von maximal 50 Minuten, in der sechsten und siebten Klasse jeweils 25 Minuten und in der neunten Klasse 30 Minuten vorgesehen.

Von Freitag auf Montag werden keine Hausaufgaben erteilt.

## Umsetzung im Fach

Hausaufgaben werden nicht grundsätzlich gestellt, sondern nur, wenn sie sich funktional im Rahmen der Unterrichtsreihe einbinden lassen. Dabei werden die o.g. rechtlich vorgegebenen Hausaufgabenzeiten berücksichtigt. Die Aufgaben können in Form von vorbereitenden oder nachbereitenden Arbeitsaufträgen erteilt werden. Diese bestehen im Wesentlichen aus:

### Vorbereitende Hausaufgaben

- Vorbereitung von kleinen mündlichen Einzelbeiträgen
- Vorbereitung größerer Leistungen wie z.B.
  - Referate
  - eine Einführung in ein für den weiteren Unterrichtsverlauf relevantes Musikprogramm
  - die praktische Vorstellung eines Instruments (z.B. im Rahmen von Instrumentenkunde)
- Texte vorbereiten, indem sie z.B.
  - markiert,
  - unterstrichen,
  - in Sinnabschnitte eingeteilt,
  - zusammengefasst werden.

### Nachbereitende Hausaufgaben

- Schriftliche Übungen zu im Unterricht gemeinsam erarbeiteten Sachverhalten, wie z.B.
  - Zeit, Puls, Rhythmus, Takt
  - Notennamen, Noten- und Pausenwerte
  - Tonhöhen im Notensystem
  - Noten schreiben
- Texte nachbereiten, indem sie in einen im Unterricht erarbeiteten Zusammenhang gestellt werden